

### El derecho a la salud: mirando hacia el 2020

El pasado 20 de noviembre, se celebró el Día Universal del Niño, una fecha en la que se conmemora el reconocimiento de los derechos del niño, todos ellos fundamentales para garantizar su bienestar. En este contexto, los pediatras somos los encargados de velar por que su derecho a la salud sea prestado de la mejor manera posible, es decir, basado en el conocimiento y la ciencia. Y esta es la misión con la que la Asociación Española de Pediatría realiza sus actividades.

Es también el motivo por el que llevamos años defendiendo el modelo español de Atención Pediátrica, un modelo que ha obtenido muy buenos resultados en salud y un referente para nuestros países vecinos; un modelo que garantiza que la salud de los niños y adolescentes está en manos de los pediatras como profesionales expertos tanto en atención primaria como hospitalaria; un modelo dirigido no solo a curar enfermedades, sino a tratar de prevenirlas. Y, desde estas premisas, la Asociación Española de Pediatría seguirá defendiendo el derecho de los niños a la salud, a la mejor salud posible, que con la evidencia científica disponible podemos decir que es la que se presta a través de dicho modelo.

Hay que tener en cuenta, además, que la Pediatría “española” hace años que no trabaja sola. Si bien, muchos de nuestros profesionales tienen una gran experiencia fuera de nuestras fronteras, que se traduce en “exportación” e “importación” de las mejores prácticas, a nivel de investigación y conocimiento, ya no se entiende una disciplina que no sea internacional. Y consciente de ello la Asociación Española de Pediatría está trabajando conjuntamente con la [European Pediatric Association](#) y la [European Academic of Pediatrics](#).

Trabajar a nivel europeo nos permite unir fuerzas para hacer que los derechos de los niños y los adolescentes en el acceso a la salud- de nuevo, a la mejor - sea una realidad. De hecho, la situación de la vacunación en Europa y en España es un ejemplo, entre otros muchos, de la necesidad de colaborar internacionalmente y buscar soluciones conjuntas. Y es esta colaboración europea precisamente uno de los retos con los que la Asociación Española de Pediatría afronta el 2020.

Llegamos al final de año, y llega el momento de echar la vista atrás para aprender y, sobre todo, enfrentar retos de futuro con mayor seguridad. Y en la AEP haremos todo lo que esté en nuestra mano, a nivel nacional e internacional, para seguir formando pediatras, generando conocimiento (derivado de la investigación y la ciencia) y divulgando hábitos saludables para que todos los niños y jóvenes puedan disfrutar de su derecho a la salud con la mejor atención sanitaria posible. ¡Feliz 2020!